

Notre-Dame de Chrétienté – région Centre

Bulletin de liaison

Numéro 6 - automne 2009



Editorial

DUC IN ALTUM—Avancer au large.

C'est par cette phrase qui a caractérisé le grand jubilé de l'an 2000, que le nouveau président de Notre-Dame de Chrétienté nous invite à nous engager à sa suite pour que rayonne le pèlerinage de chrétienté en s'appuyant sur ses trois piliers fondateurs : Chrétienté, Tradition, Mission.

faut avoir reçu.

Il est important pour tout catholique de ce former pour répondre aux défis que nous lance notre société sécularisée qui a tant besoin du Christ mais qui préfère mourir lentement sans s'en rendre compte. Les thèmes de société ne manquent pas à l'heure actuelle pour faire entendre sa voix dans le débat politique, mais aussi plus prêt de nous dans le monde professionnel

et parfois aussi malheureusement au sein de nos propres familles : bioéthique, avortement, homosexualité, laïcité, islam, sans parler des mensonges et calomnies dont les chrétiens sont victimes quotidiennement.

Malgré les contrebans engendrés par le changement de direction dans la validation des chapitres ou les activités de région, n'oublions pas que notre objectif premier en tant que cadre du pèlerinage, démeure notre sanctification et notre formation spirituelle, bien avant la participation au pèlerinage.

Si la formation est importante pour ne pas être pris en défaut et affuter nos arguments, nous devons également porter une grande atten-

Sommaire

Editorial	1
Infos région Centre	2
Catholicité	2
Tradition de l'Avent	3

tion à notre vie spirituelle comme nous y invitait notre Saint-Père lors de l'audience du 16 septembre dernier consacrée à Syméon le Nouveau Théologien, moine oriental ; et le pape d'exprimer ce souhait : « Que Syméon le Nouveau Théologien vous aide à toujours mieux comprendre que pour le disciple de Jésus, l'essentiel est de grandir dans l'amour et dans la connaissance de Dieu ».

Benoît XVI s'est spécialement arrêté à cet événement spirituel de saint Syméon : « Un jour, un événement fondamental pour son expérience mystique eut lieu. Il commença à se sentir comme un pauvre qui aime ses frères ». Il voyait autour de lui de nombreux ennemis qui voulaient lui tendre des pièges et lui faire du mal, mais, en dépit de cela il ressentit en lui un intense élan

d'amour pour eux. Comment l'ex-plier ? » Il fait alors cette découverte : « Bien sûr, un tel amour ne pouvait venir de lui-même, mais devait jaillir d'une autre source. Syméon comprit qu'il provenait du Christ présent en lui et tout lui apparut clair : il eut la preuve certaine que la source de l'amour en lui était la présence du Christ et qu'avoir en soi un amour qui va au-delà de mes intentions personnelles indique que la source de l'amour se trouve en moi ».

Benoît XVI a résumé ce mouvement spirituel intérieur : « Ainsi, d'un côté, nous pouvons dire que sans une certaine ouverture à l'amour, le Christ n'entre pas en nous, mais de l'autre, le Christ devient source d'amour et nous transforme ».

Cette expérience est toujours

tre de trouver les critères qui nous indiquent si nous sommes réellement proches de Dieu, si Dieu est présent et vit en nous.

Prions pour la nouvelle direction de Notre-Dame de Chrétienté et pour notre pèlerinage et rendons grâce également pour la qualité du travail accompli par l'équipe sortante, et ma pensée va en particulier à Jérôme Deprecq pour son dévouement, l'organisation efficace qu'il a su mettre en place et sa présence fidèle à nos côtés lors des activités de la région Centre.

Très bon Avent et Saint Noël à tous !

Julien Quillet
Chef de région

Notre-Dame de Chrétienté – région Centre

Bulletin de liaison

Infos pratiques région Centre

Retraites

Retraite pour jeunes gens proposée par l'association Totus tuus sur la vocation, le sacerdoce et la vie religieuse du 12 au 16 avril 2010 à l'abbaye Notre-Dame de Fontgombault, prêchée par l'abbé de Montjoye.

Rens. hdemontjoye@laposte.net, 06 65 23 07 92.

Motu Proprio

- Messe selon la forme extraordinaire célébrée à Châtellerault (diocèse de Poitiers) tous les 3ème dimanche du mois à 11h.

Rens. 05 49 93 28 92 / 06 67 67 39 01 / lestischh@wanadoo.fr

- Orléans : nouveau site *internet pour la paroisse Notre-Dame de Recouvrance
<http://extraorleans.wordpress.com>

Ecole

L'institut du Bon Pasteur ouvre en septembre prochain un nouvel établissement scolaire à Presly (18) qui ira, à terme, du primaire (mixte) au collège-lycée (garçons) avec l'ambition magnifique de créer un ordre de frères enseignants.

Rens. : www.ibp-angelus.fr

Scoutisme

- Création d'une unité Europa-scout à Vichy.

Rens. Thierry Dudouit (06 83 65 27 26) / www.europa-scouts.fr

- Depuis la rentrée, un groupe de louveteaux et louvettes (groupe Sainte Jeanne d'Arc) s'est mis en place à Orléans

Rens. Abbé Jesticin (02 38 22 56 90 ou 06 07 91 48 03)

Catholicité

Saint-Père

En cette période de l'Avent, à lire l'homélie de Benoît XVI sur l'entrée en Avent :

http://www.vatican.va/holy_father/benedict_xvi/homilies/2009/documents/hf_ben-xvi_hom_20091128_vespri_avvento_fr.html

Saint Suaire

A l'occasion de l'ostension du Saint-Suaire, du 10 avril au 23 mai 2010, la fraternité Saint-Pierre organise un pèlerinage avec M. l'abbé Ribeton, supérieur du district de France.

Renseignement et inscription : agence Odeia – 10, rue Ballu-75 009 Paris-01 44 09 48 68 – contact@odeia.fr

Marche pour la Vie

Dimanche 17 janvier 2010 à 14h30 place de la République à Paris.

Rens. : <http://enmarchepourlavie.info>

Notre-Dame de Chrétienté – région Centre

Bulletin de liaison

Tradition de l'Avent

La couronne de l'Avent

La couronne de l'Avent est faite de branchages de pin, arbre toujours vert, pour signifier la vie. Elle est nouée par un ruban rouge et ornée de pommes de pins.

La couronne est un ancien symbole aux significations multiples. Les couronnes rondes évoquent le soleil et annoncent son retour. La couronne est un cercle qui rappelle que le temps des fêtes nous revient à chaque année. Il symbolise aussi que Jésus va revenir, que l'Avent n'est donc pas seulement l'attente avant Noël, mais aussi bien l'attente du Retour du Christ.

La couronne de l'Avent peut être placée sur une table avec quatre bougies ou sur la porte d'entrée de la maison en signe de bienvenue ou bien à la fenêtre.

Il semble que les premières couronnes de l'avent soient apparues au nord de l'Allemagne au 16ième siècle, pour préparer les chrétiens à la fête de Noël qui allait venir dans quatre semaines. En Suède la couronne est réservée pour la St Lucie le 13 décembre.

Les quatre bougies de l'Avent



Sur le chandelier de l'Avent ou sur la couronne, on place quatre bougies. Chaque dimanche de l'Avent, on en allume une de plus. Plus la fête approche, plus il y a de lumière. Les quatre bougies allumées sont le symbole de la lumière de Noël qui approche et qui apporte l'espoir et la paix.

L'origine des bougies de l'Avent, c'est l'initiative d'un pasteur allemand qui décida d'allumer chaque jour une bougie disposée sur une roue, pour marquer les 24 jours qui précédent Noël. La Couronne de l'Avent avec les bougies a été inventée par le pasteur Johann Heinrich Wichern (1808-1881). Éducateur et théologien de Hambourg. Chaque matin, un petit cierge de plus était allumé et, à chaque dimanche d'Avent, un grand cierge. La coutume n'a retenu que les grands.

Ces bougies symbolisent les grandes étapes du salut avant la venue du messie.

- La première est le symbole du pardon accordé à Adam et Ève
- La deuxième est le symbole de la foi d'Abraham et des patriarches qui croient au don de la terre promise
- La troisième est le symbole de la joie de David dont la lignée ne s'arrêtera pas. Elle témoigne de l'alliance avec Dieu

La quatrième est le symbole de l'enseignement des prophètes qui annoncent un règne de justice et de paix

Actuellement pour la messe dans les églises catholiques, pendant l'Avent on allume progressivement les quatre bougies, mais le symbolisme des étapes du salut est rarement exprimé. Dans les Églises orthodoxes se trouvent parfois des couronnes avec six cierges, à cause d'une durée plus longue de l'Avent.

Source : cybercuré